



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El secreto que se ha guardado acerca de las resoluciones de los Consejos de Ministros de estos días, hace que las noticias se sepan con horas y aun con días de retraso.

Se asegura que el acuerdo del Gobierno adoptado en uno de los Consejos últimos de prorrogar por tres meses el decreto que eleva en un 15 por 100 las tarifas ferroviarias, estuvo a punto de provocar la crisis.

El Ministro de Hacienda, señor Villanueva, defendió el criterio de que el decreto no podía prorrogarse, porque implicaba, según su conocido criterio y manifestaciones repetidas, que el Estado tenga que satisfacer en concepto de anticipo a las Compañías ferroviarias ocho millones de pesetas cada mes, anticipo que ahora se dice que solo será por tres meses, pero que todos los indicios hacen suponer que será por más, porque si en esta etapa parlamentaria no se ha presentado aún el proyecto de ordenación ferroviaria, no es probable que pueda discutirse y aprobarse en Octubre, cuando el Parlamento renane las discusiones, porque tendrá que tratarse con preferencia a todo de las responsabilidades.

Opina el señor Villanueva que solo es conveniente para el Tesoro elevar las tarifas en un 6 o 7 por 100, pero en la proporción del 15 por 100. No aceptaron los Ministros esa propuesta, y el proyecto de decreto se aprobó, con el voto en contra del señor Villanueva, quien manifestó que no dejaba en aquel momento de ser Ministro para no soltar la bomba y producir una crisis, pendiente el problema de Marruecos.

La prensa francesa comenta la constitución del nuevo Gabinete alemán presidido por el canciller Stresemann.

Según «L'Echo de Paris», no debía todavía emitirse juicio alguno sobre el nuevo Gabinete; es preciso esperar que se hayan realizado actos que revelen su política. Es indudable, añade el citado periódico, que Stresemann es un hombre de Estado enérgico y al mismo tiempo un adversario inteligente. Esto no nos desagrada en modo alguno, si el nuevo canciller se siente capaz de seguir una política honrada.

Se trata ahora de saber si Stresemann será capaz de encontrar una fórmula acertada que sirva para realizar un progreso en las negociaciones, destruyendo el efecto pernicioso del provocador discurso pronunciado por su antecesor.

El *Hombre libre* dice que después del fracaso de la política de Ouno, Alemania habrá empezado a comprender que Francia no está dispuesta a abandonar las garantías y que no es conveniente para los alemanes que Francia tenga que demostrar que no está dispuesta a abandonarlas.

El periódico «L'Heure Nouvelle» pide a los socialistas alemanes que se inspiren en las recientes declaraciones hechas por el Presidente del Reichstag, señor Loeb, puesto que la política de resistencia pasiva mantenida por el orgullo de Alemania será la ruina de los alemanes. No dudamos en que el nuevo Gobierno de Alemania comprenderá la necesidad de poner fin a la resistencia pasiva y establecerá negociaciones directas con Bélgica y Francia.

A Domicilio se sirve la leche de Vacas de «La Flora»; recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños. Para encargos: San Agustín 8.

De Sociedad

Notas varias

En los exámenes verificados en Bilbao para primeros maquinistas-motoristas de la Compañía Arrendataria de Tabacos, ha obtenido plaza don Emilio Rodríguez Peña, segundo maquinista de la citada Compañía y de la Marina Mercante.

Por tal motivo le damos nuestra más cordial enhorabuena.

—El próximo lunes celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en el Oratorio de las Siervas de Jesús, dirigiendo además la palabra a los fieles, el virtuoso jesuita cartagenero, P. Francisco Sánchez Rosique.

—Hoy ha celebrado su fiesta onomástica Sor Elena, Madre Superiora de las Siervas de Jesús, de esta residencia.

Los que viajan

Salió para La Ribera, donde pasará la temporada, la distinguida señora doña Pilar López viuda de Ruiz Stengre y sus bellas hijas.

—Ha salido para Barcelona la modista de sombreros Elvira Agrasot con el fin de traer nuevos modelos para la próxima temporada de invierno.

—Ha regresado de Murcia, acompañado de su distinguida esposa doña Fuensanta Piornos, don Santiago Torregrossa.

—A Mezarrón, acompañado de su familia, don Antonio García Parades.

—Procedente de Alicante se encuentra en esta el dueño de la renombrada casa de anisados de Limiñana y Botella, de la cual ha sido nombrado representante el activo agente de policía don Antonio García Anorte.

Letras de luto

Esta mañana en la parroquial iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se han celebrado misas por el alma del que en vida fué don Juan Roos.

A dicho acto han asistido numerosos amigos del finado, poseiendo de manifiesto las simpatías que es vida gozaba.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

—A las cinco de esta tarde, se ha verificado el sepelio del cadáver de doña Fuensanta Rabay, señora que ha dejado de existir después de larguísima enfermedad.

La finada contaba con muchas amistades en esta población, donde era muy apreciada.

A su familia, en primer término a doña Adela Morales, su hermana, enviamos el pésame más sentido.

NECROLOGIA

En un periódico de Tarragona, leemos lo siguiente con relación a la muerte de nuestro estimado amigo don Mariano González Manchón, capitán de navío.

«Durante la última madrugada falleció el capitán de navío don Mariano González Manchón. El finado se había posesionado de la Comandancia de Marina de este puerto el día 29 de Julio último. Era natural de Madrid y contaba cincuenta y nueve años.

Procedente de Cartagena ha llegado en vinda la distinguida señora doña Doña ores Requena.

Esta tarde se ha verificado el acto del entierro que ha sido solemnísimamente. Cubría el féretro la bandera española, y tributaron honores al cadáver fuerzas del regimiento de infantería de Lu-chana. El cortejo fué prestado por el hijo del finado, gobernadores civil y militar, alcalde, canónigo doctor Sen-sada, segundo comandante de Marina, el comandante de cañonero «Andaz» y los jefes de las ayuntamientos de Villanueva y Gettrú y Tortosa.» Descansa en paz.

Música en el Muelle

Aún hiriendo la modestia del joven maestro de la banda de música del 70 de línea, hemos de dedicar hoy breves líneas para alabar la magnífica actuación de su banda en el paseo del Muelle de Altoas XII.

Comprometerse a actuar durante treinta noches seguidas es tarea ardua de por sí, pues en esas treinta noches es mucha, muchísima la música que ha de ponerse en el atril y que no cese al público.

Los éxitos de Duque son continuos, pues el numeroso público que concurre a oír la banda del Regimiento «Cartagena» aplaude grandemente al finalizar los números.

El programa de anoche fué excelente, magnífico, casi toda música española, que era hora que se oyera en Cartagena, alcanzándose un éxito enorme.

Felicitemos de toda vera al maestro Félix R. Duque, así como también a los componentes de esta agrupación musical y mucho más a los señores don Diego de Jólar y don Baltasar Gil por el acierto que tuvieron al contratar a tan notable banda.

M.

Programa para mañana noche

- 1.º «El Triunfo», Paso-doble, R. Sáez.
- 2.º «La Torre de Oro», [Preludio Sinfónico, G. Giménez.
- 3.º «Tanhausser», Overture, Wagner.
- 4.º «El Capricho de una Reina», Fantasía, Soutullo y Vert.
- 5.º «Arco Iris», Selección, Bealloch y Loli.
- 6.º «El Abasco», Paso-doble, A. Javaloyes.

Para el lunes

- 1.º «Lienze», Paso-doble, N. N.
- 2.º «Fantasía Gallega», Espinosa.
- 3.º «La Alemana», Fantasía, Guerrero.
- 4.º «Aida», Fantasía, Verdi.
- 5.º «La Alegría del Batallón», Fantasía, Berrano.
- 6.º «El Gaitero», Paso doble, Cereceda.

Información de Guerra

Varias noticias

Han hecho hoy su presentación en este Gobierno Militar el Comandante de Ingenieros don Federico Baeza, de Barcelona; el Música Mayor del regimiento Sevilla don Marcos Ortiz, de Callos; teniente de Infantería don Luis Espinosa, para San Sebastián.

Información de Marina

Varias noticias

Desembarca del «Extremadura» el 1.º Practicante Don Francisco Manresa.

—Embarca en el «Extremadura» el 1.º Practicante D. Pedro Rodríguez.

—Deberá presentarse en las Oficinas de este M. M. Juan Gómez Heredia.

—Se concede el ascenso al capitán de corbeta Don Jacobo Rodríguez San Martín y teniente de navío Don Francisco Guimerá Bosch.

—Se desestima prórroga solicitada por la Sociedad «La Maquinista Terrestre y Marítima» de Barcelona para la entrega del dique flotante para este Arsenal.

Plaza de Toros de Cartagena

Sábado 25 de Agosto de 1923

a las diez y media de la noche

Gran acontecimiento taurino cómico-serio

Parte seria

2 hermosos novillos para los novileros (nuevos en esta plaza)

Manolo García (Algabafito) de Sevilla

y Román Montaner, de Alicante

Parte cómica

dos novillos para los auténticos CHARLOTS cartageneros

Entrada General

Especial

Todo el mundo a la plaza a disfrutar del fresco y a divertirse

1'25

0'75

DESDE MADRID

¿Gobernantes o enterradores?

Aunque las hemos leído y releído anteyer, y volvimos ayer a leerlas y releerlas, no creemos que el comisario superior de Marruecos, señor Silvea, expresando con sus propios pensar y sentir, el pensamiento y los sentimientos del Gabinete, haya escrito nunca al general Vives, ni al general Martínez Asido, ni a ningún otro hombre calificado, civil ni militar, ni dicho para que lo recogiera la Prensa, «que se ha llegado al extremo límite de la potencia y de los sacrificios de España en hombres y en dinero, y que ya no puede pedírsele ni que los continúe realizando, porque se encuentra agotada».

Y no creemos que se hayan escrito ni pronunciado esas gravísimas palabras, porque la primera, o una de las primeras condiciones del gobernante, es la de tener fe en las energías, en las resistencias, en las fuerzas internas, además de en las externas, del pueblo sobre que ha de operar; pues si careciese de esa fe y, sin embargo, operase, lo haría desmayadamente, sin el estímulo de la esperanza, con el espíritu de un bajo y grosero profesionalismo.

Quienes aseguran que no se puede tener fe en el pueblo no dicen cosa que de cerca ni de lejos pueda estimarse asistida de razón; primero, porque tienen y conserva el nuestro energías internas, y una fortaleza natural que, de juro, no tendría ni conservaría ningún otro por el cual hubiesen pasado, durante muchos años, a la manera que el torrente por el valle, antes y después del constitucionalismo, antes y después del parlamentarismo, una dilatadísima serie de malos y pésimos gobernantes, y oído el sonsonete de una larguísima cadena de infortunios y de desventurados sucesos; y segundo, porque, no obstante la fama y la leyenda, éste es un pueblo fácilmente gobernable, porque es generoso y olvidadizo, y no se resiste a abrirle nuevos créditos de confianza a quienes ocupan el Poder, siquiera lo hayan defraudado ya en alguna o en varias ocasiones.

¿Por ventura le ha faltado a algún gobernante que demostrara cualidades de tal, la asistencia del pueblo? Respondemos que no. Ahí está, para ejemplo, don Antonio Maura. Contra nadie se hicieron las sistemáticas, apasionadas y persistentes campañas que se mantuvieron contra aquél, y si ganara; sin embargo, más estériles y aun contraproducentes. Cuanto más arreciaban en aquellas los falsos apóstoles del pueblo, mayor era la fé que a éste le merecían las palabras y más fuerte la esperanza que puso en las futuras obras del ex jefe del partido conservador. ¿Por qué ésto? ¿Por que el pueblo había sido ganado por las maneras gubernativas de don Antonio? ¿Por el poder de su elocuencia y las sugerencias de

su estilo, que piata y sensibiliza las ideas? Por algo de ésto, indudablemente; pero, sobre todo, por el convencimiento de que el señor Maura, equivocándose, no equivocándose, deseando evidentemente el acierto y procurándolo, ha procedido siempre como un hombre de bien. Esta condición, indiscutible e indiscutida, de don Antonio Maura, le ganó la popularidad, y si antes de ser llevada a la presidencia del Gabinete de notables en 1918, si después cuando a título de «máxima autoridad», fué «requisado» para la Jefatura del que se constituyó a raíz del desastre en 1921, nadie tuvo a su lado ni tanta ni tan justificada opinión como él. Lo cual demuestra que no es tal difícil lograrlo, siquiera demostremos, también que es mucho menos difícil perderlo.

Pues en un pueblo evidentemente fuerte y naturalmente dócil, los gobernantes que, en verdad, lo sean, han de tener fé, considerarle capacitado para todas las nobles empresas y dispuesto a subir, siempre que sea necesario, las esgrías pendientes del camino del sacrificio. Pero si los Gobiernos no creyesen en el pueblo; si pensaran, por el contrario, que ha venido al estado de agotamiento espiritual y material; que de la cantera española no pueden extraerse bloques de mármol para labrar artísticas estatuas, y si tierra arcillosa para fabricar pucheros y cacharros de infima calidad, entonces, ¿qué podría esperarse de quienes así sintieran y pensaran?

Gobernantes que no creyesen en las virtudes de los gobernados, que los tuvieran por los últimos restos de una raza desmedrada y decayida, olvidándose que al día siguiente de sus más grandes descomientos tuvo sus mayores exaltaciones; unos hombres así, tomados de la incredulidad y del escepticismo, puestos en la cumbre del poder no actuarían, no podían actuar en ningún caso para levantar el espíritu del pueblo, despertando sus energías y estimulando el desenvolvimiento de sus fuerzas accionales, sino que, por el contrario, romperían sus alas y le harían caer en la sima donde se debaten los pueblos que han perdido o les han hecho perder la esperanza y la ilusión.

Y entonces, quienes así obraran, no procederían con los modos de los gobernantes, y si con las trazas de los enterradores de los pueblos.

Miguel Peñafiel.

Café y Restaurant del Chalet Ros Hermanos

Especialidad en Paellas y Mariscos
Servicio a la carta y por cubiertos
Abonos por 80 cubiertos sin vino 90 pesetas
Abonos por 15 cubiertos sin vino 60 pesetas. Servicio permanente
Encargos en el Bar: Mayor 60